

2019年 5月 主な行事予定



日	月	火	水	木	金	土
28	29	30	1	2	3	4
5	6	7 全校朝会 1年生交流遊び(6年) 1年生午後授業 始	8 1年生交流遊び(5年) クラブ活動	9 1年生交流遊び(4年) SC	10 遠足予備日 お弁当 1年生交流遊び(3年)	11
12	13 保健安全朝会 1年生交流遊び(2年)	14 歯科検診 9:00~	15 委員会活動 SC	16 家庭訪問週間 始	17	18 小中合同 引き取り 訓練
19	20 全校朝会 耳鼻科・眼科健診	21 心臓健診	22 SC	23	24 セーフティ教室 クラブ活動	25
26 PTA 岳の平草刈り	27 生活指導朝会 自転車教室 家庭訪問 終	28 SC	29 午前授業 プール清掃(5・6年)	30 体育朝会 水泳前健康相談 プール清掃予備日	31 スポーツテスト キャンプ前保護者会 (4・5年)	1

6月の主な予定

- 1日(日) 岳の平草刈り予備日
- 6日(木) ~ 8日(土)
移動教室(6年)
- 11日(火) プール開き
- 16日(日) 1年学年レク
- 22日(土) 2年学年レク
親子映画会(夜)
- 27日(木) ~ 28日(金)
キャンプ(4・5年)





はてなき海へ



平成31年4月25日(木)
大島町立つつじ小学校
☎ 04992-4-0184
校長 田代紳一郎

得意の型

副校長 樺沢 一彦

先日のニュースで大相撲の横綱白鵬関が、日本国籍取得のためにモンゴル国籍の離脱を同国政府に申請しているということが話題になりました。白鵬関は引退後も角界に残ることを見据え、日本国籍を得る決意を固めたそうです。

さて、日本の相撲とモンゴルの相撲は、ルールも歴史も違います。日本ではその年の農作物の収穫を占う祭りの儀式として行われていた時期があります。今の「土俵」という形ができ始めたのが、戦国時代の末あたりのようです。日本の相撲とモンゴル相撲との大きな違いは、土俵のある、なしです。大相撲は土俵の外に出ると負けになるので、「押し出し、突き出し、寄り切り」が主な決まり手になりますが、モンゴル相撲には土俵がないので相手を倒す(膝から上のどの一部も土についたら負け)ことで勝敗が決着します。必然的に、引き、突き、足技、投げ技などが勝負手になります。

モンゴル相撲の決まり手は36種類(大相撲の決まり手は82種類)あり、このうち大技は10種類ほどですが、小さい技は数限りなくあります。それらの技は、組み手争いから始まり、組み手の崩し方、引き技、突き技、かつぎ技、投げ技など多彩です。でも、モンゴル相撲の優れた力士の大半は、わずか2、3種類の技で勝ち進んでいます。彼らは「多くの技を器用にこなすより、自分にあった技を習熟することの方が優れている。型を持った力士が強い」と言っています。こうした「得意の型」を持ちやすいモンゴル勢に対し、日本勢は上位陣でも絶対的と呼べる型がありません。大相撲解説者で、「技のデパート」と異名をとった舞の海秀平さんは「日本人力士は絶対的な自分の型がない。それがここぞというときに勝てない理由だ」と強調しています。

白鵬関については、その圧倒的な強さゆえ、別の面からいろいろな声がありますが、長い歴史を持つ大相撲で、史上最多の優勝42度、「最強横綱」と称されるほど無類の強さを誇る大横綱であることはいうまでもありません。

つつじ小の子どもたちも、自分のもっている最大の良さを「得意の型」として上手に発揮して、令和の時代に大活躍できるよう願っています。

平成31年度 つつじ小学校 週時程 

	時程	月	火	水	木	金
朝	♪① 8:00 8:10	職員朝会 (5分間)	朝読書 (8:00~8:15)	職員朝会 (5分間)	朝読書 (8:00~8:15)	職員朝会 (5分間)
	8:10	全校朝会 (8:05 始)		集会・朝会 (8:05 始)		朝読書 (8:00~8:15)
	8:25	朝の学活	朝の学活	朝の学活	朝の学活	
1校時	♪② 8:25 9:10	1	7	13	18	24
5分休み						
2校時	9:15 ♪③ 10:00	2	8	14	19	25
中休み 10:00~10:25 (10:20 予鈴)						
3校時	♪④ 10:25 11:10	3	9	15	20	26
5分休み						
4校時	11:15 ♪⑤ 12:00	4	10	16	21	27
給食・ 昼休み	12:00 12:35	給食準備・給食				
	12:35 ♪⑥ 12:55	昼休み (12:40~12:55)				
5校時	♪⑦ 13:00 13:45	5	11	17 帰りの学活	22	28
5分休み						
6校時	13:50 ♪⑧ 14:35	6	12	委員会 クラブ 14:00~14:45 (15:00)	23	29
清掃・学活・下校指導 14:40~15:05 ♪⑨ (5時間授業の時の学活等は 13:45~14:15)						
バス	A便(4時間授業)			13:00 発		
	B便(5時間授業)	14:20 発	14:20 発	14:20 発	14:20 発	14:20 発
	C便(6時間授業)	15:10 発	15:10 発	15:10 発	15:10 発	15:10 発

転出された先生からのメッセージ

つつじ小のみなさん、お久しぶりです。しっかりとお別れのあいさつや、感謝の気持ちを伝えるタイミングがなかった方もおり、この場を借りて伝えられたらと思います。

3年間お世話になりました。正直、まだまだ離島した実感が持てず、東京に出張中でこれから大島に帰る…そんな感覚の今日この頃です。それだけ大島で過ごした日々が大きかったのだと、改めて実感しています。

現在は中央区の明正小学校というところで4年生の担任をしています。つつじ小のみなさんの姿を重ねながら「今頃どうしているかなあ。この時間だとつつじホールで朝会かなあ」などと、朝から自然と考えてしまいます。

つつじ小のみなさん、元気にはしていますか？つつじ小は人数の少ないよさから一人ひとりの関わりが濃く、都内の学校に比べて出会いと別れの経験も多いと思います。そして、「一期一会」という言葉がありますが、よりこの言葉を感じる場所だと思います。今一緒に話している人、今一緒に過ごしている人、今の大切さを忘れずに充実した生活を送ってください！ありがとう！

秦 佑太



お久しぶりです。今、大島生活を振り返っても、とても楽しい思い出ばかり蘇ってきます。

新しい学年はどうですか？きっとみんなは頑張っているのだと思います。先生は世界一周1ヶ国目のタイにいます。タイにいますと、日本は空気が綺麗でゴミはあまり落ちてないし、何といても、礼儀やマナーをしっかりと守ることができているなあと感じます。タイ人も優しい人は多いですが、日本に比べ、町中にゴミが落ちていたり、交通ルールを守ることができなかつたりすることが多いです。海外に行くと、日本人の礼儀、マナーはとても大切だと感じます。みんなも日本人の「礼儀、マナー」を学んで、みんなが気持ち良い学校を目指してほしいです。ただ、ルールを守ることばかりを気にして、みんなが注意し合うのは良くないと思います。最低限のルールやマナーを守り、優しい人でいてほしいです。

これからのみんなの成長を願っています。また、会いましょう！

細貝 駿

4月から学習支援員となりました宮本路子です。3月下旬の涙の別れの後の気恥ずかしさの中、あらためて子ども達に挨拶をし、驚いた顔、嬉しそうな顔、何かを感じてニヤニヤしている顔…様々な眼差しを受け、私自身嬉しさで胸がつまりましたが、何より驚いたことは僅かな間に感じた子ども達の変化です。子ども達の成長は日々様々な形で私達の前に現れ、それは目に見えやすい大きな「白波」であったり、「うねり」のように一見してはわからないようなものであったりと様々です。

つつじ小学校の一員として、その一つひとつに丁寧に向き合い、子ども達と悩み、喜び合いながら、その成長を支えていきたいと思いますので、よろしくお願いいたします。

宮本 路子

